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 ---------Aos oito dias do mês de Janeiro do ano de dois mil e dezanove, 1 

nesta vila de Bombarral e no salão nobre do edifício dos Paços do Município 2 

realizou-se uma reunião pública e ordinária da Câmara Municipal de 3 

Bombarral, com a presença do senhor Presidente da Câmara Ricardo 4 

Manuel da Silva Fernandes, do senhor Vice-Presidente da Câmara Nuno 5 

Alexandre Gomes Vicente, e dos senhores vereadores Patrícia Alexandra 6 

Costa Pereira de Paula, Vítor Manuel Ferreira da Fonseca, José Manuel 7 

Gonçalves Vieira, Nuno Manuel Mota Silva e Rosa Maria Bastos Gonçalves 8 

Guerra. -----------------------------------------------------------------------------------------  9 

 ----------Secretariou a reunião a técnica superior Ana Rute Mil-Homens 10 

Martins. -----------------------------------------------------------------------------------------  11 

----------Pelas 15:00 horas foi a reunião declarada aberta pelo senhor 12 

Presidente da Câmara. ---------------------------------------------------------------------- 13 

ATENDIMENTO AO PÚBLICO 14 

0001. JOSÉ CARLOS BELIZÁRIO: Presente o senhor José Carlos Belizário, 15 

residente na Estrada Vale do Pato, n.º 39 em Vale Côvo, União das 16 

Freguesias de Bombarral e Vale Côvo chamou à atenção do executivo pelo 17 

facto de por terem alcatroado a estrada acima citada, a estrada ter agora 18 

mais sete centímetros de altura à porta da sua casa o que lhe provoca 19 

alguns constrangimentos, uma vez que para entrar e sair da sua garagem o 20 

carro arroja no chão. Quando chover também existe a probabilidade de toda 21 

a água que vem dessa rua, que não tem sargetas, ir desaguar na sua casa 22 

provocando uma eventual inundação. --------------------------------------------------- 23 

 ---------- O senhor Presidente da Câmara disse que a situação já está 24 

identificada e que a empresa ainda não acabou os trabalhos, mas que até 25 

ao final da empreitada irá realizar os trabalhos que forem necessários para 26 

resolução desta situação. ------------------------------------------------------------------- 27 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 28 

0002.  ATA N.º 27/2018: Depois de lida e achada conforme, foi deliberado por 29 

unanimidade dos membros presentes na reunião respetiva aprovar a ata n.º 30 

27/2018, respeitante à reunião ordinária do dia 18 de dezembro de 2018. --- 31 

 DO SENHOR PRESIDENTE DA CÂMARA: ------------------------------------------ 32 

0003. ALMOÇO DE NATAL VEREAÇÃO E ASSOCIAÇÕES: “Uma vez mais, 33 

marcar pela positiva o encontro de almoço de Natal que se realizou no dia 34 

18 de dezembro na Santa Casa da Misericórdia de Bombarral, e que 35 

permitiu juntar, além de todos os membros da Vereação, os Presidentes das 36 

Juntas de Freguesia e restantes autarcas, os diferentes representantes da 37 

sociedade civil, de segurança e religiosa. Foi um bom exemplo dado por 38 

todos, num clima de confraternização, mas sobretudo do espírito que nos 39 

une, e que é o Bombarral.” ----------------------------------------------------------------- 40 
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0004. CENTRO DE RECREIO POPULAR DO BARROCALVO: “Estivemos 41 

presentes nas comemorações do 47º aniversário do Centro de Recreio 42 

Popular do Barrocalvo, que se iniciou com o hastear da bandeira, missa 43 

com intenção pelos sócios e festa de convívio. Enaltecer esta associação, 44 

toda a direção e associados pelo seu trabalho. Um trabalho com 47 anos de 45 

existência junto da sua população. Por isso, uma vez mais, os nossos mais 46 

sinceros parabéns.” -------------------------------------------------------------------------- 47 

0005. ACENDER DO MADEIRO DE NATAL NO LARGO DA IGREJA: “Uma 48 

organização da União de Freguesia de Bombarral e Vale Covo onde 49 

também a Câmara Municipal se associou neste já tradicional madeiro de 50 

Natal, no Largo da Igreja, no Bombarral. Neste sentido, dar os nossos 51 

parabéns por mais esta organização que permitiu tardes/noites de salutar 52 

convívio entre bombarralenses e visitantes. Destacar também o aumento 53 

significativo de pessoas que têm vindo a fazer crescer também todas as 54 

iniciativas de Natal no Bombarral e também em especial este, com tanta 55 

tradição.” ---------------------------------------------------------------------------------------- 56 

0006. CONCERTO DE NATAL DO CIRCULO DE CULTURA MUSICAL 57 

BOMBARRALENSE NO TEATRO EDUARDO BRAZÃO: “Uma tradição 58 

que regressou ao nosso Teatro Eduardo Brazão, que desta forma apresenta 59 

a excelência da música do Círculo de Cultura Musical Bombarralense. Um 60 

grande espetáculo que marca também de forma muito positiva este trabalho 61 

de duas instituições que muito honram o nosso concelho.” ----------------------- 62 

0007. REUNIÃO COM O SECRETÁRIO DE ESTADO DA ADMINISTRAÇÃO 63 

LOCAL, DR. CARLOS MIGUEL – DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO 64 

PODER LOCAL: “No âmbito dos diplomas sectoriais já aprovados em 65 

conselho de ministros, e que transferem para as autarquias e comunidades 66 

intermunicipais um conjunto de competências, realizou-se na Oestecim uma 67 

reunião com a presença do Senhor Secretário de Estado da Administração 68 

Local, Dr. Carlos Miguel, para explicação e aprofundamento destes mesmos 69 

diplomas. Ainda assim, ficou agendada uma nova reunião extraordinária 70 

para debate e nas comuns reuniões do Conselho Intermunicipal que se irão 71 

realizar, assim como, uma reunião de Câmara extraordinária e Assembleia 72 

Municipal extraordinária sobre esta temática.” ---------------------------------------- 73 

0008. "CHEGADA DO REIS", EM A-DOS-RUIVOS: “Estivemos presentes na 74 

chegada dos Reis, junto ao moinho, em A-dos-Ruivos. Um evento 75 

interrompido há muitos anos e que agora retomou a sua tradição. Parabéns 76 

ao Centro Cultural, Desportivo, Recreativo e Social de A-dos-Ruivos.” -------- 77 

0009. CANTAR DAS JANEIRAS: “Recebemos mais uma vez o cantar das 78 

janeiras pelos nossos seniores 50+. Muito agradecemos esta participação 79 
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que muito nos enaltece numa época tão importante. O nosso agradecimento 80 

pelo manter das tradições pelo sempre dedicado trabalho em promove-lo.” -- 81 

0010. AGRADECIMENTO AOS FUNCIONÁRIOS: “Um agradecimento muito 82 

especial que faço, e em nome de todo o executivo, a todos os funcionários 83 

desta Câmara Municipal pelo trabalho exemplar a que já nos habituaram, a 84 

colaborar imenso neste tipo de iniciativas, neste caso, a quadra natalícia e 85 

mais uma vez, então, o nosso e o meu agradecimento pessoal a todos os 86 

funcionários.” ----------------------------------------------------------------------------------- 87 

 DA SENHORA VEREADORA PATRÍCIA PEREIRA: ------------------------------ 88 

0011. BALANÇO DAS COMEMORAÇÕES DE NATAL NO BOMBARRAL: 89 

“Decorreram várias iniciativas desde a passagem de um Zoom – Teatro de 90 

Luz denominada de “Caminhar com o Pai Natal” que percorreu a Vila do 91 

Bombarral. A quantidade de participantes que tivemos foi fantástica, para 92 

uma noite que não estava nada convidativa, mas foram muitas as pessoas 93 

que se juntaram, inclusive algumas em pijama, para esta caminhada; A 94 

noite na Biblioteca Municipal que juntou sete crianças e também a presença 95 

da Sra. Guida Bruno, com a sua mala d’ estórias, a quem quero agradecer 96 

uma vez mais, onde as crianças foram presenteadas com a leitura e a 97 

interpretação de um livro infantil  sobre o Natal e visualizaram um filme, o 98 

que foi fantástico; Quero deixar aqui também uma palavra de apreço à 99 

animação promovida pelo Move Associativismo, que dinamizou o último dia 100 

de animações em frente ao Município, em que infelizmente por questões de 101 

saúde não consegui estar presente, mas que correu lindamente. Tivemos 102 

também simuladores com viagens virtuais, em que toda a gente estava 103 

muito entusiasmada. Foi uma iniciativa que correu muito bem, inclusive 104 

acima das expetativas com a participação dos munícipes.” ----------------------- 105 

0012. "CHEGADA DO REIS", EM A-DOS-RUIVOS: “Mais uma noite nada 106 

convidativa, com muito frio, mas que foi fantástica. A ideia surgiu numa 107 

conversa num almoço nessa Associação, em que nos falaram de uma 108 

tradição que tinham e que há 20 anos não faziam e a direção, juntamente 109 

com toda a equipa organizou-se e conseguiram reavivar esta tradição, que 110 

foi realmente uma mais-valia, acima de tudo para os mais novos que nunca 111 

tinham tido contacto com esta iniciativa.” -----------------------------------------------  112 

0013. ANO NACIONAL DA COLABORAÇÃO 2019: “Estive presente na 113 

apresentação do Ano Nacional da Colaboração. O município do Bombarral 114 

candidatou-se com o programa “Saudavelmente”, um programa que temos 115 

em parceria com a saúde que visa promover a saúde mental e tem que se 116 

começar a fazer este trabalho junto dos alunos nos jardins de infância. 117 

Surgiu esta candidatura e achámos que sendo um projeto em colaboração 118 

com a saúde, faria sentido candidatá-lo e foi aceite. Foi realmente 119 
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identificado como um programa que promove a colaboração e o espírito de 120 

equipa dando resposta a questões sociais.” ------------------------------------------- 121 

 DO SENHOR VICE PRESIDENTE DA CÂMARA: ---------------------------------- 122 

0014. CANDIDATURA REDE WIFI: “Está concluída a 2ª fase de instalação da 123 

rede WIFI gratuita na mata municipal, mercado municipal e largo da igreja. 124 

Falta a 3.ª e última fase, que é na rua do comércio e na zona desportiva 125 

onde arranca hoje a sua instalação.” ---------------------------------------------------- 126 

 DO SENHOR VEREADOR JOSÉ MANUEL VIEIRA: -----------------------------  127 

0015. VOTOS DE BOM ANO NOVO PARA TODOS NA PRIMEIRA SESSÃO DE 128 

CÂMARA DE 2019: “Nesta primeira sessão de Câmara do ano de 2019, eu 129 

e os vereadores que me acompanham na Coligação PPD/PSD - CDS/PP, 130 

desejamos a todas as famílias que partilham a comunidade a que 131 

pertencemos, um Ano Novo repleto de êxitos, de paz e de harmonia. Em 132 

prol da defesa dos direitos dos nossos munícipes, enfrentaremos os 133 

desafios do futuro com espírito positivo e renovada energia, para que 134 

possamos, através de atos simples e de propostas exequíveis, continuar a 135 

melhorar a vida do nosso próximo, do nosso concelho e do nosso 136 

país. Dedicamos esta mensagem aos que aqui vivem, no concelho do 137 

Bombarral, mas também àqueles que se encontram a trabalhar e a viver 138 

noutras partes do Mundo, longe da sua terra e dos seus familiares e amigos. 139 

A todos os funcionários da autarquia, autarcas, empresários e 140 

personalidades influentes no desenvolvimento do nosso concelho, 141 

dedicamos igualmente um Próspero Ano de 2019.” -------------------------------- 142 

0016. LEI-QUADRO DE DESCENTRALIZAÇÃO: “Confrontados com o impasse 143 

do governo relativamente ao processo de descentralização, os vereadores 144 

do PSD representados em coligação na Câmara Municipal do Bombarral, 145 

informam que foi aprovada no Parlamento uma Resolução, apresentada 146 

pelos sociais democratas, que visa recomendar ao Governo que ponha um 147 

ponto de ordem na formalização do processo de descentralização. 148 

Lembramos que o acordo que o PSD assinou com o Governo pressupunha 149 

que, até ao final de julho do ano de 2018, o Parlamento aprovasse a Lei-150 

Quadro de Descentralização e uma nova Lei de Finanças Locais. Assim 151 

aconteceu. Igualmente previa que o Governo aprovasse os decretos-lei 152 

sectoriais e os envelopes financeiros associados a cada autarquia com a 153 

identificação das verbas por área de competências a transferir, com os 154 

devidos pareceres da ANMP e ANAFRE, de modo a que as autarquias, até 155 

ao dia 15 de setembro, deliberassem se aceitavam exercer as novas 156 

competências no ano de 2019. O Governo não cumpriu a sua parte. Na 157 

presente data apenas parte desses diplomas estão promulgados. Do acordo 158 

constava também que os recursos financeiros a atribuir às autarquias locais 159 
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e entidades intermunicipais para a prossecução das novas competências 160 

tinham que constar no Fundo de Financiamento da Descentralização, o que 161 

não foi cumprido. Para evitar que os sistemáticos atrasos verificados 162 

comprometam completamente o processo nesta Legislatura, o PSD 163 

recomendou ao Governo que:  Comunique às autarquias locais e entidades 164 

intermunicipais, até ao final do mês de janeiro de 2019, os mapas com os 165 

montantes do Fundo de Financiamento da Descentralização;  Apresente à 166 

Assembleia da República, até ao final do mês de fevereiro de 2019, para 167 

discussão e aprovação, esses mesmos mapas; Conceda um prazo de 60 168 

dias corridos após a publicação da Lei da Assembleia da República que 169 

estabelece os montantes do Fundo, para os municípios e entidades 170 

intermunicipais comunicarem à Direção-Geral das Autarquias Locais, caso 171 

não pretendam exercer no ano de 2019 as competências previstas nos 172 

decretos-lei sectoriais publicados em Diário da República. Preocupados com 173 

a total ausência de diálogo sobre esta matéria no seio do nosso executivo 174 

camarário, mais informamos que tudo faremos para que as autarquias, 175 

nomeadamente a do Bombarral, não saia prejudicada deste processo, antes 176 

pelo contrário, encontre nele uma forma complementar para equilibrar e 177 

desenvolver o seu território.” --------------------------------------------------------------- 178 

0017. PLANO INTEGRADO DE COMBATE AO INSUCESSO ESCOLAR: 179 

“Congratulamo-nos pelo facto do Projeto Aluno ao Centro, desenvolvido por 180 

nós no mandato anterior, sob a coordenação da Oestecim, estar a dar os 181 

seus primeiros passos. No âmbito deste Plano Integrado, a OesteCIM - 182 

Comunidade Intermunicipal do Oeste, em parceria com a ERP Portugal - 183 

Entidade Gestora de Resíduos, e a empresa Novo Verde, vai entregar, 184 

amanhã, dia 9, quarta-feira, ‘kits’ de educação ambiental a vários alunos 185 

dos 12 municípios da região Oeste. Felicitamos esta iniciativa em que o 186 

Oeste aposta na sensibilização e consciencialização dos mais jovens para a 187 

reciclagem de resíduos, confirmando o seu posicionamento entre aqueles 188 

que assumem a liderança no combate às alterações climáticas.” --------------- 189 

0018. LINHA DO OESTE: “Numa altura em que a CP - Comboios de Portugal está 190 

a lançar um concurso público internacional para comprar 22 novos 191 

comboios, considerados essenciais para que a empresa possa responder às 192 

grandes dificuldades que tem tido na operação em diversas linhas do país, 193 

entre as quais a Linha do Oeste, informamos que continuamos atentamente 194 

a acompanhar o processo. Assim, sabemos que a avaliação final de impacte 195 

ambiental das obras de modernização, no troço compreendido entre Mira 196 

Sintra-Meleças e Caldas da Rainha, esteve em consulta pública até ao 197 

passado dia 12 de dezembro. Esperamos que este estudo seja aprovado 198 

pela APA e que seja definitivamente, lançado o concurso público para a 199 
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realização das obras que estão orçadas em 112 milhões de euros, passo 200 

que, desde há muito, é considerado fundamental para o desenvolvimento da 201 

nossa região pelas diversas forças políticas do Oeste. E chamamos a 202 

atenção do Senhor Presidente da Câmara para a importância do 203 

acompanhamento deste importante processo, passo a passo.” ------------------ 204 

0019. PAINÉIS DE AZULEJOS DA ESTAÇÃO DO BOMBARRAL (LINHA DO 205 

OESTE): “Tendo tido conhecimento que a entidade Infraestruturas de 206 

Portugal está a efetuar trabalhos de conservação e restauro nos painéis de 207 

azulejos de sete estações da centenária linha ferroviária do Oeste e que 208 

esta operação inclui, felizmente, a Estação do Bombarral, questionamos o 209 

Senhor Presidente da Câmara se esses trabalhos de conservação que se 210 

estimam estar concluídos no primeiro semestre deste ano, estão a ser 211 

acompanhados pela estrutura municipal. No caso do Bombarral o património 212 

retrata vivências e tradições concelhias ligadas à viticultura, e constituem 213 

uma mais valia patrimonial histórica e cultural. Gostaríamos por isso de 214 

saber se a Câmara está a acompanhar devidamente este processo.” --------- 215 

0020. GREVE DOS TRABALHADORES DAS RODOVIÁRIAS DO OESTE: 216 

“Perante as últimas ações de greve por parte dos trabalhadores das 217 

empresas de transportes de passageiros do Oeste, das quais fazem parte a 218 

Rodoviária do Oeste, empresa privada de transportes públicos coletivos, 219 

que é concessionária da linha de serviço público de transporte rodoviário de 220 

passageiros no nosso concelho, questionamos o Senhor Presidente se 221 

ocorreram perturbações nos serviços, e se houve incómodos para os 222 

nossos munícipes, utilizadores daquele transporte. Gostávamos de saber 223 

também, no caso de ter havido prejuízo para a nossa população qual foi a 224 

ação da Câmara neste processo.” -------------------------------------------------------- 225 

0021.    REDUÇÃO DO PREÇO DOS PASSES DOS TRANSPORTES PÚBLICOS: 226 

“A Comunidade Intermunicipal do Oeste - OesteCim anunciou que iria 227 

defender junto do Ministério do Ambiente que todos os 12 municípios da 228 

região sejam abrangidos pela redução dos preços dos transportes públicos. 229 

Dado que seria uma autêntica injustiça a população da Área Metropolitana 230 

de Lisboa vir a ser beneficiada e os habitantes do nosso concelho, por 231 

exemplo, ficarem esquecidos neste processo, em nome das muitas pessoas 232 

que se deslocam diariamente do Bombarral para Lisboa para trabalhar ou 233 

estudar, questionamos se a exemplo de outras Câmaras, os responsáveis 234 

pela nossa encetaram alguma ação em defesa dos utilizadores do nosso 235 

concelho.” --------------------------------------------------------------------------------------- 236 

0022. ENTREGA DE VIATURAS PARA A BRIGADA DE SAPADORES 237 

FLORESTAIS DO OESTE: “Tendo a OesteCIM - Comunidade 238 

Intermunicipal do Oeste recebido três carrinhas que vão ficar ao serviço da 239 
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primeira brigada de sapadores florestais do Oeste para trabalhos de 240 

prevenção, abertura de caminhos e aceiros, gestão de combustível e 241 

combate a incêndios preocupa-nos que a Câmara do Bombarral não partilhe 242 

desta preocupação com a segurança de pessoas e bens do nosso 243 

concelho, a avaliar pela forma como, com o seu desinteresse, omite estas 244 

importantes informações perante os seus próprios vereadores.” ---------------- 245 

 ----------O senhor Presidente da Câmara disse “Em relação aos painéis de 246 

azulejos da Estação do Bombarral fica registada esta pretensão. Não lhe 247 

posso, neste momento, dar uma resposta concisa em relação a isto. 248 

Sabemos perfeitamente que estão a decorrer as obras de reconstrução e, 249 

como tal, acreditamos que tem que ser fiscalizado esta questão específica 250 

dos azulejos e muito lhe agradeço esta intervenção a este propósito. Em 251 

relação à greve dos transportes, e ao que se saiba, não houve prejuízos 252 

diretos, mas como é lógico, e muitas vezes é uma das finalidades das 253 

greves que se fazem, é de alguma forma incomodar, para haver a 254 

concretização das reivindicações e, como tal, dizer que o Município do 255 

Bombarral conseguiu e fez minimizar estes impactos com avisos prévios às 256 

famílias e, de facto, esta ausência de prejuízo, como disse direto é um facto, 257 

uma vez que conseguimos dentro da nossa possibilidade alertar, reduzindo 258 

assim o impacto negativo desta mesma greve. A propósito dos preços dos 259 

transportes e dos passes sociais dizer-lhe senhor vereador José Manuel 260 

Vieira e a toda a vereação, que estão em negociação, mas não posso ainda 261 

anunciar os resultados concretos. Esta situação do preço dos transportes 262 

está também consensualizada com o próprio Oeste que confina com a 263 

região Metropolitana de Lisboa e é alvo de alguma sensibilidade e como tal, 264 

pretendemos nunca ser prejudicados. Ao nível das viaturas da Brigada de 265 

Sapadores Florestais do Oeste, o senhor vereador José Manuel Vieira vai-266 

me desculpar, mas tenho a dizer que em relação ao executivo municipal não 267 

há qualquer tipo de desinteresse, há sim, ainda uma espera relativamente 268 

ao modus operandi desta situação das três viaturas que já se encontram na 269 

garagem da OesteCIM, no entanto, ainda falta a situação dos recursos 270 

humanos para estarem completas as brigadas operacionais.” ------------------- 271 

 DO SENHOR VEREADOR NUNO MOTA: -------------------------------------------- 272 

0023. DESPACHOS NÚMEROS 54 E 55/2018: “Senhor Presidente é com espanto 273 

que vejo aqui nesta sala a Dra. Ana Rute. Depois de ter lido o despacho nº 274 

54/2018, na qual o Senhor Presidente exonerava a Dra. Ana Rute de 275 

secretária do Gabinete de apoio à vereação com efeitos a partir de 31 de 276 

dezembro de 2018, recebi o despacho nº 55/2018 onde o Senhor 277 

Presidente reclassificava a Dra. Ana Rute como Técnica Superior, em 278 

regime de mobilidade intercarreiras, dado que é titular de habilitação 279 
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académica adequada, designadamente Licenciatura em Sociologia e que 280 

iria ficar afeta à Divisão do Potencial Humano e Administração Geral. Dizer 281 

ao Senhor Presidente que concordamos com esta reclassificação e perante 282 

esta situação não restava outra alternativa se não na 1ª reunião após 283 

termos recebido os despachos, nós os vereadores da Coligação PPD/PSD e 284 

CDS-PP agradecermos à Dra. Ana Rute, todo o apoio que nos deu neste 285 

mandato, toda a disponibilidade que demostrou e de forma isenta. 286 

Desejamos as maiores felicidades para as novas funções que vai 287 

desempenhar na Divisão do Potencial Humano e Administração Geral e de 288 

acordo com a sua Licenciatura. Senhor Presidente, a Coligação PPD/PSD e 289 

CDS-PP, exige que esta situação seja cumprida urgentemente e de acordo 290 

com o seu despacho.” ----------------------------------------------------------------------- 291 

0024. HILÁRIO VIEIRA RODRIGUES: “Senhor Presidente o trabalhador Hilário 292 

Vieira Rodrigues, solicitou uma licença sem vencimento de longa duração a 293 

26 de janeiro de 1998 e foi autorizada. No entanto, em gozo de licença sem 294 

vencimento de longa duração desde 1998, nunca requereu o seu ingresso, 295 

nem ao final de um ano, nem ao final de 10 anos, mantendo-se nesta 296 

situação até meados do ano de 2018 (mais de 20 anos decorridos), 297 

contrariando o disposto do nº 1 do artigo 79º. do Decreto-Lei nº 497/88. 298 

Assim excedeu os 10 anos estipulados no n.º 1 do artigo 79º., pelo que o 299 

seu vinculo com a Administração Pública extinguiu-se no ano de 2008, 300 

conforme o n.º 2 do artigo 79.º pelo que, consideramos que o ato de 301 

autorização de reingresso do trabalhador Hilário Vieira Rodrigues, mediante 302 

o despacho n.º 30/2018 do Senhor Presidente da Câmara, no quadro de 303 

pessoal da Câmara do Bombarral é nulo, pois o ato praticado pelo Senhor 304 

Presidente da Câmara não tem enquadramento legal, conforme em todos os 305 

artigos acima referidos, ao contrário do afirmado pelos serviços dos 306 

Recursos Humanos, na pessoa da Assistente Técnica Lénia Tavares, e com 307 

os efeitos financeiros já produzidos. A Coligação PPD/PSD e CDS-PP 308 

exigem responsabilidades por estes atos.” --------------------------------------------- 309 

0025.  INFRAESTRUTURAS DE PORTUGAL: “Senhor Presidente na ultima 310 

reunião de Câmara nós alertámos para que o Senhor Presidente indaga-se 311 

junto das Infraestruturas de Portugal para que na EN 8 na localidade de São 312 

Mamede fosse colocada uma passadeira junto à paragem de autocarro 313 

antes do nó da A.E. e um traço descontinuo para os autocarros poderem 314 

fazer inversão de marcha para deixar os passageiros no lado contrário da 315 

paragem, antes que fosse feita a sinalização horizontal aquando desta 316 

intervenção de requalificação da EN 8. Como pudemos observar nada do 317 

que nós tínhamos sugerido foi feito. Este era um pedido da população de 318 

São Mamede e os senhores desvalorizaram por completo, a vossa 319 



ATA N.º 01/2019 – Reunião pública e ordinária do dia 2019.01.08 

 

    

 
9

preocupação foi nos primeiros dias da intervenção irem tirar fotografias para 320 

colocar no Facebook a enganar a população, que a obra só aconteceu por 321 

vossa iniciativa, e a prova disso é depois de alertados para a sinalização 322 

horizontal na EN 8 na povoação de São Mamede nada foi feito.” ---------------  323 

 DA SENHORA VEREADORA ROSA GUERRA: ------------------------------------ 324 

0026 REGRESSO AOS TRABALHOS: “De regresso aos trabalhos da Câmara 325 

Municipal, hoje na 1.ª sessão de Câmara do novo ano desejo que 2019 seja 326 

um ano de melhorias para o nosso concelho, pois enquanto autarcas 327 

continuaremos a zelar para que assim seja! Continuaremos a fazer críticas 328 

construtivas e a lançar todas as perguntas que acharmos pertinentes, tendo 329 

sempre por base um argumentário firme e coerente, e que, ao mesmo 330 

tempo possam de aí advir, em conjunto com todos nós, um trabalho 331 

proveitoso para todos os Bombarralenses. No âmbito nacional, as tragédias 332 

que se abateram no nosso país sem a dignidade de assunção de culpas por 333 

todos quantos têm o verdadeiro poder de decisão. A perda da paz social em 334 

que vivemos, os problemas de várias deficiências e carências que o nosso 335 

Sistema Nacional de Saúde regista por todo o país, deve-nos preocupar a 336 

todos. Ao nível do nosso concelho, foi mencionado na última sessão de 337 

Câmara de 2018, e hoje aqui na ata aprovada, a preocupação sobre a área 338 

da saúde, por isso, solicito ao senhor Presidente que interceda e que faça 339 

valer as suas diligências junto do seu Governo sobre a situação caótica do 340 

nosso Centro de Saúde para que, de alguma forma se resolva a questão 341 

dos cuidados de saúde primários. Peço ainda que o senhor Presidente 342 

tendo acompanhado o início do asfaltamento da Estrada Nacional número 343 

8, e como referido pelo vereador Nuno Mota, uma obra há muito esperada 344 

da parte das Infraestruturas de Portugal, agradecemos também, todos nós, 345 

que estenda também a sua influência na estrada que liga São Mamede ao 346 

Vale do Roto.” --------------------------------------------------------------------------------- 347 

----------O senhor Presidente da Câmara disse “Senhor vereador Nuno Mota, 348 

esta questão do dossier da doutora Ana Rute conforme diz, eu muito mais 349 

lhe direi sobre esta matéria que é o seguinte: em relação a este recurso 350 

humano que existe, que nós temos como socióloga há quase 20 anos, a 351 

doutora Ana Rute de facto estava subaproveitada, e estava subaproveitada 352 

debaixo da égide dos vossos dois mandatos, ou seja, tiveram hipóteses, e 353 

muito, muito tempo para reavaliar a situação de em termos de habilitações 354 

literárias, e convínhamos aqui, de facto, de uma forma muito direta e de 355 

inteira justiça reavaliar o que estava em cima da mesa e este 356 

reconhecimento que deveria ter sido feito há muitos anos, nunca teve lugar, 357 

e como tal, é de inteira justiça que, de facto, uma técnica superior com uma 358 

licenciatura em Sociologia e que estava subaproveitada e, no fundo sub 359 
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reconhecida o tivesse sido. Acho que me farão justiça que nada mais se 360 

passou. No entanto, está afeta neste momento à divisão do potencial 361 

humano e administração geral e muito bem, mas nada me impede de a 362 

requisitar, enquanto recurso humano que existe nesta Câmara Municipal 363 

para me fazer, até levantamentos se assim quiserem, de outra índole. De 364 

facto, nada me impede de lhe pedir no âmbito das suas habilitações 365 

literárias, na área da Sociologia, vários apontamentos que poderão depois 366 

servir de muitos indícios para outro tipo de situação, como tal, não estarei 367 

de forma alguma a usurpar o que quer que seja, em termos de definição 368 

profissional, e como tal, apenas aqui reconhecer o trabalho da doutora Ana 369 

Rute e para lhe desejar enquanto socióloga e enquanto funcionária desta 370 

Câmara Municipal um grande reconhecimento e o desejo de que esta sua 371 

nova fase seja coroada de êxito. No que diz respeito à situação de um 372 

funcionário que pediu licença sem vencimento em 1998 digo-lhe uma coisa, 373 

sinceramente, não sei se o senhor vereador, julgo que não é, que não será 374 

jurista, eu também não sou e, como tal, tem de decidir as diretrizes 375 

provenientes das competências das pessoas com esta habilitação. Para 376 

nós, esta situação está clarificada e a informação está prestada pelos 377 

serviços como boa. Nesta parte, de reintegração deste recurso humano na 378 

Câmara Municipal apenas o vejo como bom, porque, sem dúvida nenhuma, 379 

em 1º lugar readquirir, mesmo passados estes anos todos, caso houvesse 380 

necessidade, e há, como podem muito bem verificar e uma vez que 381 

conhecem perfeitamente e, em particular, o senhor vereador Nuno Mota, 382 

todo o enquadramento daquele serviço, certamente não será estranho que 383 

mais uma pessoa faça parte daquele serviço nomeadamente, os armazéns 384 

para de uma forma completamente direta, profissional e transparente se 385 

possam deferir e retificar muitas vezes os stocks existentes nesta Câmara 386 

Municipal porque é uma situação muito peculiar a parte das existências de 387 

stocks que têm que ser permanentemente fiscalizados. Se o senhor 388 

vereador Nuno Mota se tiver algumas dúvidas em relação à parte jurídica 389 

desta questão, faça favor de nos fazer chegar esta sua pretensão e como é 390 

lógico, os serviços esclarecerão as suas dúvidas. No que diz respeito à 391 

Estrada Nacional número 8, utiliza uma palavra que, no mínimo, diria eu que 392 

é feia porque julgo que, na minha vida, nunca tentei enganar quem quer que 393 

fosse, e muito menos nas funções de presidente nunca tentei, nunca 394 

enganei quem quer que fosse, sou completamente impoluto nesta matéria 395 

dos enganos e, assim sendo tendo como base que tenha sido um exagero 396 

de expressão esta questão de o enganar vou ignorá-lo simplesmente e de 397 

uma forma muito simples e em relação à questão da estrada nacional n.º 8 398 

e da sinalização horizontal o traço não está totalmente contínuo, é permitido 399 
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naquela zona a qualquer viatura fazer a inversão de marcha, verifiquei isso 400 

in loco. Em relação à passadeira, de facto, não me foi possível e sei que 401 

compreende, porque também cá passou e, portanto, sabe desta dificuldade 402 

que uma coisa é nós termos a intenção, de facto de colocarmos 403 

determinados assuntos, determinadas pretensões junto das instituições, 404 

junto de quem faz os trabalhos, outra coisa é o conseguimos fazer. Se bem 405 

reparou, então como é que andaram a fazer as sinalizações horizontais e 406 

nem sequer existe um traço contínuo ou descontínuo em frente à Quinta da 407 

Granja? O que interessa é que a obra está feita. Sei que tentaram, o senhor 408 

vereador José Manuel Vieira disse-me que foi variadíssimas vezes a várias 409 

reuniões para este fim.” --------------------------------------------------------------------- 410 

 ----------O senhor vereador Vítor Fonseca disse que “a obra de sinalização 411 

horizontal em São Mamede é da responsabilidade das Infraestruturas de 412 

Portugal e está tudo a ser reposto conforme estava anteriormente. Quanto à 413 

sinalização horizontal em frente à Quinta da Granja irão efetuar a marcação, 414 

e a resposta foi não, só numa segunda empreitada. A passadeira solicitada 415 

por nós junto ao largo em São Mamede também não foi aceite pelas 416 

Infraestruturas de Portugal, assim como a outra junto à paragem do 417 

autocarro que ainda agora falámos. A requalificação da estrada que liga 418 

São Mamede à Columbeira também já foi proposta, mas não nos foi 419 

prometido nada.” ------------------------------------------------------------------------------ 420 

 ----------O senhor Presidente da Câmara disse “seguindo este raciocínio 421 

vamos adensar mais este problema da estrada da Columbeira e espero que 422 

esteja completamente enganado, que é a questão da atribuição de novas 423 

competências que está nos diplomas sectoriais.” ------------------------------------ 424 

----------O senhor vereador Nuno Mota disse “Em relação às respostas que o 425 

senhor Presidente deu, quero dizer que efetivamente nós não temos nada 426 

contra a reclassificação da doutora Ana Rute, pelo contrário, reconhecemos 427 

que está no tempo certo, nós no mandato anterior não o fizemos porque 428 

não tínhamos as condições financeiras que os senhores hoje têm, daí nós 429 

concordarmos perfeitamente. Pergunto ao senhor Presidente se a doutora 430 

Ana Rute visto que exonerada do cargo de secretária, fica no mesmo 431 

gabinete a fazer o mesmo trabalho, ou vai mudar de gabinete para 432 

desempenhar as funções que foi reclassificada e quando o senhor 433 

Presidente solicita Vêm aqui prestar as informações necessárias, este é 434 

uma das questões que eu queria que o senhor Presidente me respondesse, 435 

a outra questão é sobre o que o senhor Presidente disse em relação ao 436 

Hilário e disse muito bem, que não era jurista, eu também não sou, o que é 437 

certo é que tive a oportunidade de consultar o processo da integração do 438 

funcionário Hilário e também não vi lá nenhum parecer jurídico, vi lá foi uma 439 
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informação dos recursos humanos, não era bom que houvesse um parecer 440 

jurídico até para ver se efetivamente se o processo estava bem instruído. 441 

Queria também dar um contributo e ao mesmo tempo alertar, já que falámos 442 

na estrada que liga São Mamede ao Vale do Roto, que está muito 443 

danificada infelizmente, por culpa do município do Bombarral “nos todos” 444 

porque a conduta da água que passa por baixo daquela estrada está uma 445 

desgraça, com constantes roturas. Antes da estrada ser alcatroada o 446 

município tem de fazer uma intervenção de fundo, fazer uma nova conduta 447 

de água, para resolver o problema e acabar com as constantes roturas, que 448 

implica fazer buracos na estrada, que nunca mais fica igual. Das reuniões 449 

que íamos tendo com as Infraestruturas de Portugal foi-nos informado que 450 

essa estrada iria ser requalificada, se bem me lembro até 2020, era bom 451 

que se inteirassem dessa situação, para que planeassem as obras 452 

atempadamente.” ---------------------------------------------------------------------------- 453 

----------O senhor Presidente da Câmara disse “que torna a responder em 454 

relação à Dra. Ana Rute que a questão passa muito também por atribuições 455 

que poderão, como certamente poderá compreender, muito mais tarde ter 456 

uma função, que não só passa por esta situação que aparentemente vê e 457 

que é igual, não passa também só por isso, é tudo uma questão sociológica 458 

que pode passar também pelas próprias reuniões de câmara, por este 459 

evoluir desta situação e neste contexto, muito particular e, como tal, eu 460 

tenho de me socorrer dos recursos humanos que tenho e sendo assim, julgo 461 

que está perfeitamente legitimado e respondida a sua questão. A outra 462 

questão que me colocou quero perguntar diretamente ao senhor vereador 463 

Nuno Mota quer que eu requeira um parecer jurídico quanto à legitimidade 464 

da reintegração do trabalhador Hilário nos quadros da Câmara Municipal do 465 

Bombarral? Eu posso requerer. Para mim, e para o nosso executivo basta a 466 

interpretação dos serviços de recursos humanos, que, de todo em todo, 467 

possui pessoas extremamente competentes e que nesta área responderam 468 

desta forma. Quer que e volto a repetir, quer um parecer jurídico que eu 469 

peça, para aferir da legitimidade da reintegração do funcionário Hilário no 470 

quadro de pessoal da Câmara Municipal do Bombarral?” ------------------------- 471 

----------O senhor vereador Nuno Mota disse “Senhor Presidente cabe ao 472 

senhor decidir se quer ou não, nós alertámos e esta é a nossa opinião, 473 

agora cabe aos senhores tomar as devidas providências.” ----------------------- 474 

----------O senhor Presidente da Câmara disse “senhor vereador, aquilo que 475 

eu lhe perguntei foi uma coisa muito direta, porque o senhor vereador Nuno 476 

Mota tinha referido esta questão do parecer jurídico. Para nós, o caso, como 477 

não podia deixar de ser, é totalmente transparente, e está encerrado.” -------- 478 

            ORDEM DO DIA 479 
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0027.  RATIFICAÇÃO DA LICENÇA OCUPAÇÃO DE ESPAÇO PÚBLICO 480 

NÚMERO 29/2018 EM NOME DE CENTRO EUROPEU AUDITIVO, LDA 481 

NO PASSADO DIA 24 DEZEMBRO DE 2018: --------------------------------------- 482 

 ----------Foi deliberado por unanimidade e em minuta aprovar a ratificação da 483 

licença ocupação de espaço público número 29/2018 em nome de Centro 484 

Europeu Auditivo, Lda de 24 dezembro de 2018. -----------------------------------  485 

0028. PROTOCOLO COM A DRAP LVT PARA ELABORAÇÃO DA CARTA DA 486 

RAN, CONFORME INFORMAÇÃO N.º 07/ADJ/2018: ----------------------------- 487 

 ---------- Foi deliberado por unanimidade e em minuta aprovar o protocolo 488 

com a DRAP LVT para elaboração da carta da RAN, conforme informação 489 

n.º 07/ADJ/2018. (Anexo I) ----------------------------------------------------------------- 490 

0029. HASTA PÚBLICA PARA ALIENAÇÃO DE BEM MÓVEL DO MUNICÍPIO – 491 

RELATÓRIO DE ANÁLISE DE PROPOSTAS:  -------------------------------------- 492 

 ---------- Foi deliberado por unanimidade e em minuta aprovar o Relatório de 493 

análise de propostas relativo à Hasta Pública para alienação de bens 494 

móveis do Município. (Anexo II) ----------------------------------------------------------- 495 

 496 

 497 

 498 

 499 

 ----------Pelas 16:45 horas, foi a reunião encerrada e lavrada a presente ata, 500 

que depois de lida e achada conforme, vai ser devidamente assinada nos 501 

termos do n.º 2 do artigo 57.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, pelo 502 

presidente do órgão e pela funcionária Municipal que a lavrou. -----------------  503 

  504 

 505 

 506 

 O Presidente da Câmara 507 

  508 

 509 

 510 

 A funcionária 511 

 512 

 513 

 514 

 515 

 516 

 517 

 518 

 519 
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Anexo I 520 

 521 

PROTOCOLO 522 

Entre: 523 

1º OUTORGANTE – a Direção Regional de Agricultura e Pescas de Lisboa e Vale do Tejo, 524 

organismo adiante abreviadamente designada por DRAPLVT, dotado de autonomia 525 

administrativa, com o número de identificação de pessoa coletiva 600 005 305 e sede na Quinta 526 

das Oliveiras, EN 3, Santarém, representada pelo Diretor Regional Eng.º. José Nuno de 527 

Lacerda Fonseca. 528 

E 529 

2º OUTORGANTE – o Município de Bombarral, adiante designada por Município, com o número 530 

de identificação de pessoa coletiva 506 800 580 e sede em Praça do Município, 2540-046 531 

Bombarral, representada pelo Presidente da Câmara Municipal, Dr. Ricardo Manuel da Silva 532 

Fernandes. 533 

É celebrado o presente protocolo de colaboração que se rege pelas cláusulas seguintes: 534 

Cláusula 1ª 535 

(Objeto) 536 

1 - O presente protocolo tem por objeto estabelecer a forma e o conteúdo da colaboração entre 537 

e o 1º e o 2º Outorgantes para a elaboração da cartografia digital vectorial da Reserva Agrícola 538 

Nacional (RAN) na área geográfica do 2º Outorgante, nos termos do Decreto-Lei nº 73/2009, de 539 

31 de março, alterado pelo Decreto-Lei nº 199/2015, de 16 de setembro, adiante designado por 540 

RJRAN (Regime Jurídico da Reserva Agrícola Nacional). 541 

2 – Pretende-se a transposição, com as necessárias correções, da cartografia da RAN oficial 542 

(que se encontra em suporte de papel, à escala 1:25 000), e a demarcação das áreas a 543 

reintegrar nos termos do art. 18º do RJRAN, para formato vetorial, utilizando o sistema 544 

referência ETRS 89 TM06, compatível com arcgis, que servirá de base para a elaboração de 545 

proposta de delimitação da RAN pela Câmara Municipal para efeitos da revisão do Plano 546 

Diretor Municipal de Bombarral, nos termos do art. 14º do RJRAN e do conteúdo dos Decretos-547 

Regulamentares nº 9/2009, de 29 de maio e nº 15/2015, de19 de setembro, do Decreto-Lei nº 548 

193/95, de 28 de julho, alterado pelo Decreto-Lei nº 141/2014, de 19 de setembro e do 549 

Regulamento nº 142/2016, de 9 de setembro, tendo em conta que a cartografia em referência, 550 
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de acordo com o artigo 2º, deve ser considerada como “Cartografia Temática de Base 551 

Topográfica.Cláusula 2ª 552 

(Obrigações do 1º Outorgante) 553 

Compete à DRAPLVT: 554 

a) Fornecer, nos termos das condições de utilização definidas pela DGADR, cartografia de 555 

capacidade de uso dos solos (ex-CNROA), digital vetorial em formato, shapefile (shape), à 556 

escala 1:25 000; 557 

b) Acompanhar a elaboração da cartografia vectorial da RAN, garantindo que as alterações 558 

introduzidas não ultrapassam o âmbito definido na cláusula 1ª; 559 

Cláusula 3ª 560 

(Obrigações do 2º Outorgante) 561 

Compete ao Município: 562 

a) Utilizar as cartas definidas na alínea a) da cláusula 2ª, respeitando as condições de cedência 563 

e utilização; 564 

b) Disponibilizar em SIG a informação de base necessária à elaboração da cartografia da RAN, 565 

designadamente, cartas militares e cartas publicadas da RAN em formato raster e 566 

georreferenciadas, ortofotomapas com menos de 5 anos, escala 1:10 000 ou superior, altimetria 567 

(curvas de nível) e, caso existam em shapefile, outras situações notáveis (rede viária, 568 

ferroviária, linhas de água, edificado, perímetros urbanos em vigor e cadastro predial se existir 569 

vectorizado); 570 

c) Disponibilizar em SIG as cartas rasterizadas e georreferenciadas da RAN em vigor (a 571 

depositada na DGT); 572 

d) Efetuar a vectorização das cartas da RAN em vigor tendo por base a informação mencionada 573 

nas alíneas anteriores (localizando-a em layer próprio); 574 

e) Efetuar a correção de erros grosseiros ou distorções em resultado do tipo de suporte da 575 
cartografia, da escala ou do grafismo utilizado, tendo por base a informação mencionada nas 576 
três alíneas anteriores. O resultado final, designado por RAN bruta, deverá estar em layer 577 
próprio. Deste trabalho, destacar, igualmente, em layers distintos: 578 
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e.1) as áreas de RAN excluídas em edições anteriores para usos urbanos, que se revistam 579 

de efetivo interesse agrícola e que se encontrem ainda livres de edificações e não 580 

comprometidas por qualquer título válido para execução de projeto urbanístico;  581 

e.2) as sobreposições da RAN com perímetro urbano não abrangidas pela alínea anterior; 582 

e.3) as áreas da RAN em vigor não incluídas nas classes A, B, Ch ou baixas aluvionares ou 583 
coluviais. 584 

f) Disponibilizar o hardware e software necessários à realização das reuniões de 585 

acompanhamento. 586 

g) Disponibilizar a cartografia final à DRAPLVT em CD para efeitos de pedido de parecer à 587 

Entidade Regional da Reserva Agrícola de Lisboa e Vale do Tejo; 588 

h) Proceder às correções a que eventualmente houver lugar, em resultado do parecer da alínea 589 

g); 590 

i) Fornecer a cartografia final à DRAPLVT, dois exemplares em suporte de papel à escala 591 

1:25 000 e três suportes digitais contendo:  592 

- Memória descritiva; 593 

- Cartas raster georreferenciada da RAN em vigor;  594 

- Cartas vectorial da RAN em vigor (publicada), numa shape; 595 

- Carta vectorial da Proposta da RAN corrigida (bruta) numa shape, mais as seguintes 596 
shapes:  597 

- áreas da RAN em vigor não incluídas nas classes A, B, Ch ou baixas aluvionares ou 598 
coluviais; - as áreas de RAN excluídas em edições anteriores para usos urbanos, que se 599 
revistam de efetivo interesse agrícola e que se encontrem ainda livres de edificações e 600 
não comprometidas por qualquer título válido para execução de projeto urbanístico;  601 

- linhas de água, - caminhos, - curvas de nível, - edificado, - outras situações notáveis;  602 

- PDF da carta anterior. Nesta carta, a RAN deve ser representada com grafismo único. 603 

Cláusula 4ª 604 

(Local e funcionamento das reuniões de acompanhamento) 605 

1 - As reuniões necessárias ao desenvolvimento dos trabalhos são realizadas nas instalações 606 

da DRAPLVT em Santarém, sem prejuízo de, excepcionalmente, poderem ser realizadas 607 

noutros locais.  608 



ATA N.º 01/2019 – Reunião pública e ordinária do dia 2019.01.08 

 

    

 
17

2 - As reuniões são agendadas por e-mail entre os técnicos que integram a elaboração e/ou 609 

acompanhamento da cartografia. 610 

Cláusula 5ª 611 

(Alterações do protocolo) 612 

O protocolo pode ser alterado mediante aditamento acordado entre as partes.  613 

Cláusula 6ª 614 

(Encargos) 615 

Os encargos em custos operacionais (ajudas de custos, deslocações, alimentação, etc.) 616 

decorrentes da execução do presente protocolo serão assumidos independentemente por cada 617 

um dos Outorgantes na parte que lhe diz respeito. 618 

Cláusula 7ª 619 

(Denúncia) 620 

1 - Em caso de denúncia, o 2º Outorgante compromete-se a entregar ao 1º Outorgante toda a 621 

informação produzida no âmbito do presente protocolo, bem como as cartas disponibilizadas 622 

pelo 1º Outorgante.  623 

2 – A denúncia deve ser comunicada com a antecedência mínima de 30 dias. 624 

Cláusula 8ª 625 

(Vigência) 626 

O presente protocolo vigorará pelo período de um ano, com início na data da sua assinatura, 627 

renovável por iguais períodos, se nenhuma das partes o denunciar. 628 

 629 

Santarém, em    de             de 201…. 630 

 631 

O 1º OUTORGANTE                                                                              O 2º OUTORGANTE 632 

 633 

  634 

 635 

 636 

 637 
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Anexo II 638 

 639 

 640 
Hasta Pública para alienação de bem móvel do Município 641 

LISTA DE PROPONENTES 642 

 643 

Data e Hora Nº de Registo 

de Entrada 

Nome do 

Proponente 

Forma de 

entrega (CTT 

ou em mão) 

Admitido 

11/12/2018 

10h50m 

6318 João Manuel dos 

Santos Soares 

Em mão Sim 

12/12/2018 

09h58m 

6348 José Paulo de 

Barros Machado 

Em mão Sim 

12/12/2018 

11h42m 

6366 Ruben Michael – 

Sucatas, Lda 

Em mão Sim 

12/12/2018 

14h27m 

6385 Rui Manuel 

Soares Porfirio 

Em mão Sim 

13/12/2018 

12h20m 

6414 José Eduardo 

Gomes Pereira – 

Oficina Auto-

Choque 

Em Mão Não 

13/12/2018 

12h20m 

6412 Afonso Cardoso 

Lameiro 

Em mão Sim 

13/12/2018 

12h20m 

6411 Telmo Eduardo 

Rego Pereira 

Em mão Sim 
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13/12/2018 

12:21 

6413 José Eduardo 

Gomes Pereira 

Em mão Sim 

13/12/2018 

15h20m 

6426 Rui Jorge da 

Silva Gomes 

Em mão Sim 

13/12/2018 

15h52m 

6427 Pipicar, lda Em mão Sim 

 644 

Hasta Pública para alienação de bem móvel do Município 645 

RELATÓRIO DE ANÁLISE DE PROPOSTAS 646 

 647 

-------------- Aos catorze dias do mês de Dezembro de dois mil e dezoito, pelas dez horas, no 648 

Salão Nobre do Edifício dos Paços do Concelho de Bombarral, perante a Comissão designada 649 

para o efeito, constituída por Eng. Antónia Vargas, técnica superior, na qualidade de Presidente 650 

da referida Comissão, Dra. Cristina Henriques, Técnica Superior, em substituição de Sérgio 651 

Duarte, técnico superior e Dr. Tiago Santos, técnico superior – jurista, respetivamente 1ª e 2º 652 

vogais, teve lugar o ato público referente ao concurso público, na modalidade de hasta pública, 653 

para alienação de máquinas, veículos e sucata, propriedade da Câmara Municipal de 654 

Bombarral.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 655 

 -------------O ato iniciou-se com explicação, em voz alta, do Edital que publicitou o procedimento, 656 

Edital nº 22/2018, datado de vinte e seis de novembro de dois mil e dezoito, e à apresentação 657 

dos aspetos mais importantes do mesmo constantes do Programa de Concurso. -------------------- 658 

----------- A Comissão verificou estarem presentes no ato público Telmo Eduardo Pereira, Rui 659 

Manuel Soares Porfírio e João Manuel dos Santos, e os representantes de Ruben Michael – 660 

Sucatas, José Eduardo Gomes Pereira – Oficina Auto e de Afonso Cardoso Carneiro, que se 661 

apresentaram devidamente legitimados, através da apresentação dos documentos plasmados 662 

no ponto 5.2 do Programa de Concurso. ------------------------------------------------------------------------ 663 
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----------- De seguida, passou-se de imediato à abertura das propostas recebidas na Câmara 664 

Municipal até às dezasseis horas do dia treze de dezembro do corrente ano, conforme lista de 665 

proponentes em anexo, e bem assim à abertura dos subscritos ------------------------------------------- 666 

-------------A Comissão verificou que os proponentes José Paulo de Barros Machado, Ruben 667 

Michael – Sucatas, S.A., Rui Manuel Soares Porfirio, Afonso Cardoso Lameiro, Telmo Eduardo 668 

Rego Pereira, José Eduardo Gomes Pereira, Rui Jorge da Silva Gomes e Pipicar, Lda 669 

apresentaram as propostas nos termos do ponto 4 do Programa de Concurso sendo 670 

devidamente acompanhadas dos documentos exigidos, motivo que determinou a admissão dos 671 

concorrentes. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 672 

------------- A Comissão também admitiu o concorrente Manuel dos Santos Soares considerando 673 

que apresentou a proposta nos termos do ponto 4 do Programa de Concurso, uma vez que 674 

apesar da falta da sua identificação no interior do subscrito, sendo este parte integrante da 675 

proposta, os requisitos do ponto 4 consideram-se cumpridos. ---------------------------------------------- 676 

------------ Por fim, a Comissão verificou que o proponente José Eduardo Gomes Pereira – 677 

Oficina Auto não apresentou a proposta nos termos no ponto 4 do Programa de Concurso, uma 678 

vez que esta não foi acompanhada dos documentos exigidos no nº 6 do referido ponto, 679 

nomeadamente comprovativo do licenciamento/autorização para o exercício da atividade, 680 

motivo que determinou a exclusão do concorrente. ------------------------------------------------------------ 681 

----------- Abertas as propostas admitidas verifica-se que: ---------------------------------------------------- 682 

Lote 1 Propostas 

Veículo 1 

(Renault Kangoo) 

Rui Manuel dos Santos Porfirio 

€800,00 (oitocentos euros) 

 

Telmo Eduardo Rego Pereira 

€951,00 (novecentos e cinquenta e um euros) 

 

Pipicar, Lda 

€1050,00 (mil e cinquenta euros) 

Veículo 2 

(Nissan Micra) 

Rui Manuel dos Santos Porfirio 

€550,00 (quinhentos e cinquenta euros) 
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Veículo 3 

(Land Rover) 

José Paulo de Barros Machado 

€775,00 (setecentos e setenta e cinco euros) 

 

Afonso Cardoso Lameiro 

€2510,00 (dois mil quinhentos e dez euros) 

 

José Eduardo Gomes Pereira 

€2080,00 (dois mil e oitenta euros) 

 

Rui Jorge da Silva Gomes 

€702,00 (setecentos e dois euros) 

Máquina 4 

(Varredora Ravo) 

Pipicar, Lda 

€990,00 (novecentos e noventa euros) 

Máquina 5 

(Dumper) 

Manuel dos Santos Soares €1001,00 (mil e um euros) 

Máquina 6 

(Eq. Limpeza bermas) 

s/ propostas 

Sucata 7 

(Land Rover) 

Ruben Michael – Sucatas, S.A. 

€375,00 (trezentos e setenta e cinco euros) 

Lote 2 

Conj.de materiais Ruben Michael – Sucatas, S.A. 

€350,00 (trezentos e cinquenta euros) 

--------- Analisadas as propostas abertas, a Comissão procedeu à sua ordenação, nos seguintes 683 

termos: --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 684 

Lote 1 Propostas Ordenação das propostas 

Veículo 1 

(Renault Kangoo) 

Rui Manuel dos Santos Porfirio 

€800,00 (oitocentos euros) 

 

Telmo Eduardo Rego Pereira 

€951,00 (novecentos e cinquenta e 

1º Pipicar, Lda  

NIPC: 505119684 

 

2º Telmo Eduardo Rego Pereira 

NIF: 277578787 
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um euros) 

 

Pipicar, Lda 

€1050,00 (mil e cinquenta euros) 

 

3º Rui Manuel dos Santos Porfirio 

NIF:175377987 

Veículo 2 

(Nissan Micra) 

Rui Manuel dos Santos Porfirio 

€550,00 (quinhentos e cinquenta 

euros) 

1º Rui Manuel dos Santos Porfirio 

NIF:175377987  

 

 

Veículo 3 

(Land Rover) 

José Paulo de Barros Machado 

€775,00 (setecentos e setenta e cinco 

euros) 

 

Afonso Cardoso Lameiro 

€2510,00 (dois mil quinhentos e dez 

euros) 

 

José Eduardo Gomes Pereira 

€2080,00 (dois mil e oitenta euros) 

 

Rui Jorge da Silva Gomes 

€702,00 (setecentos e dois euros) 

1º Afonso Cardoso Lameiro NIF: 

121035301 

 

2º José Eduardo Gomes Pereira 

NIF: 142464171 

 

3º José Paulo de Barros Machado 

NIF: 200271628 

 

4º Rui Jorge da Silva Gomes 

NIF: 209798106 

Máquina 4 

(Varredora Ravo) 

Pipicar, Lda 

€990,00 (novecentos e noventa euros) 

1º Pipicar, Lda 

NIPC: 505119684 

Máquina 5 

(Dumper) 

Manuel dos Santos Soares €1001,00 

(mil e um euros) 

1º Manuel dos Santos Soares NIF: 

210388013 

Máquina 6 

(Eq. Limpeza 

bermas) 

s/ propostas s/ propostas 

Sucata 7 

(Land Rover) 

Ruben Michael – Sucatas, S.A. 

€375,00 (trezentos e setenta e cinco 

1º Ruben Michael – Sucatas, S.A. 

NIPC: 513456481 
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euros) 

Lote 2 

Conj.de materiais Ruben Michael – Sucatas, S.A. 

€350,00 (trezentos e cinquenta euros) 

1º Ruben Michael – Sucatas, S.A. 

NIPC: 513456481 

--------- Na ausência de outras propostas e, tendo em conta que os proponentes reúnem todos 685 

os requisitos exigidos no Programa de Concurso, a Comissão deliberou, por unanimidade, a 686 

seguinte proposta de adjudicação: ------------------------------------------ 687 

Lote 1 Ordenação final 

Veículo 1 

(Renault Kangoo) 

Pipicar, Lda 

NIPC: 505119684 

Veículo 2 

(Nissan Micra) 

Rui Manuel dos Santos Porfirio 

NIF:175377987  

 

Veículo 3 

(Land Rover) 

Afonso Cardoso Lameiro 

NIF: 121035301 

Máquina 4 

(Varredora Ravo) 

Pipicar, Lda 

NIPC: 505119684 

Máquina 5 (Dumper) Manuel dos Santos Soares NIF: 210388013 

Máquina 6 

(Eq. Limpeza bermas) 

s/ propostas 

Sucata 7 

(Land Rover) 

Ruben Michael – Sucatas, S.A. 

NIPC: 513456481 

Lote 2 

Conj.de materiais Ruben Michael – Sucatas, S.A. 

NIPC: 513456481 

--------- Os adjudicatários foram informados que o presente relatório será submetido a decisão 688 

da Câmara Municipal para adjudicação definitiva e que, somente após esta formalidade, se 689 

encetarão as diligências para a notificação da decisão, momento em que se inicia a contagem 690 

do prazo de 5 dias ser efetuado o pagamento do valor da arrematação, e o prazo de 30 dias 691 
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para proceder ao levantamento dos bens nos termos ínsitos no ponto 8 do Programa de 692 

Concurso. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 693 

------------- Nada mais havendo a tratar, foi lavrado o presente Relatório que vais ser 694 

devidamente assinado pelos membros da Comissão. --------------------------------------------------------- 695 

A Comissão da Hasta Pública 696 

A Presidente 697 

 698 

________________________________________ 699 

(Eng. Antónia Vargas) 700 

 701 

1ª Vogal 702 

 703 

_______________________________________ 704 

(Dra. Cristina Henriques) 705 

 706 

2º Vogal 707 

 708 

_____________________________________ 709 

(Dr. Tiago Santos) 710 

 711 


